
Acta de la Junta de Directores de Bibliotecas de la Universidad 
Complutense de Madrid celebrada el 29 de junio de 1998, a las 10 
horas, en la Sala de Juntas del Antiguo Pabellón de Gobierno (c/ 
Isaac Peral s/n) con la asistencia de las personas que al margen 
se relacionan: 
 
Marta Torres Santo Domingo, 
 Directora 
Ana Santos Aramburo, 
 Vicedirectora 
Cristina Gállego Rubio, 
Coordinadora de Servicios 
Centrales 

Manuel Sánchez Mariana, 
Director de Fondo Histórico 
Manuela Moreno Mancebo, Jefa 
de la Unidad de Adquisiciones 
Ángeles Morillas López, 
Subdirectora de Tecnología y 
Sistemas 
Ángeles Vián Herrero, 
Dtra. de la Btca. de Fac. de 
Bellas Artes 

Alicia Sánchez Hontana, 
Directora Btca. Fac. C. 
Biológicas 
Manuel Ruiz de Elvira Serra, 
Subdirector Btca. Fac. C. 
Económicas 

Carmen Hernández Zapata, 
Dtra. Btca. Fac. C. Físicas 
Hortensia Esteve Rey, Dtra. 
Btca. Fac. C. Geológicas 
Mª Isabel Martínez Castaño, 
Subdirectora Btca. Fac. C. 
Políticas 
Adela Tercero Jiménez, 
Dtra. Btca. Fac. C. Químicas 
Ricardo González Castrillo, 
Dtor. Btca. Fac. Derecho 
Ana Liter Mayayo, 
Dtra. Btca. Fac. de Educación 
Aurora Miguel Alonso, 
Dtra. Btca.  Fac. Farmacia 
Pilar Martínez González, 
Dtra. Btca. Fac. Filología 
Manuel Oliva Hernández, Dtor. 
Btca. Fac. Filosofía 
Fco. Javier de Jorge García- 
Reyes, Dtor de la Btca. Fac. 
Geografía e Historia 

Juan A. Méndez Aparicio, 
Dtor. Btca. Fac. Medicina 
Rosa Mª Rodríguez Durantez, 
Dtra. Btca. Fac. Odontología 
Cristina Ortiz Diez de 
Tortosa, Dtra. Btca. Fac. 
Psicología 

1. Lectura y aprobación, en 
su caso, del acta de la Junta 
de Directores del día 26 de 
mayo de 1998: 
 
 
 La Directora de la 
Biblioteca de la Facultad de 
Ciencias Químicas sugiere que 
figure en acta una 
descripción más detallada del 
procedimiento empleado para 
la distribución del 
presupuesto de 100 millones 
de pesetas destinado a la 
adquisición de manuales. De 
tal forma que en el apartado 
dedicado a la "adquisicion de 
manuales", dentro del Informe 
de la Dirección, punto 2 del 
orden del día, el párrafo que 
comienza así: "El presupuesto 
que es de 100 millones para 
este concepto..." se complete 
de la siguiente forma: 
 
"El presupuesto que es de 100 
millones para este concepto 
se ha distribuido 
porcentualmente, al igual 
que el año anterior, 
teniendo en cuenta el 
presupuesto que cada 
biblioteca destina a la 
adquisición de material 
bibliográfico, el modelo de 
distribución a Centros 
aprobado por la Junta de 
Gobierno junto con los 
presupuestos de la UCM de 
1998 y, además, siguiendo un 
modelo basado en la 
rentabilidad de la 
colección". 

 
 La Directora de la 
Biblioteca de la Facultad de 
Ciencias Geológicas con 
respecto a su intervención en 
el tema de Personal, punto 3 
del orden del día, dice que 
comentó la preocupación del 



Raquel Benito Alonso,Dtra. 
Btca. Fac. Veterinaria 
Fco. Javier Gómez López, 
Dtor. Btca. E. S. Informática 
Manuel Vilariño Pardo, 
Dtor. Btca. E.U. 
Biblioteconomía 

Miguel Ángel Martínez Santos, 
Dtor. Btca. E.U. Estudios 
Empresariales 

Carmen Antón Luaces, Dtra. 
Btca. E. U. Estadística 
Mª Jesús Santurtún de la Hoz, 
Dtra. Btca. E. U. de Óptica 

Elvira Lázaro Godino, Dtra. 
Btca. del I. U. "Ramón 
Castroviejo" 
Isabel Costales Ortiz, Dtra. 
Btca. del I. Estudios 
Internacionales 

Eugenio Tardón González, 
Director de la Biblioteca 
Europea 

Juan Carlos Domínguez, 
Subdirector de la Biblioteca 
Europea 
Ana Delgado Pérez, Jefa de 
Canje Internacional 
Marina Arana Montes,Dtra. de 
la U. de Proceso Técnico 
Juan Fco. Ramos Sánchez, Jefe 
de Préstamo Internacional 

Pilar Moreno García, Dtra. 
Unidad de Proyectos 
Victor Antón Valero, 
Administrador 
Fco. Javier Fernández 
Iglesias, Secretario 
 
Excusan su asistencia: 
 
Manuela Grego Castaño, 
Subdirectora Btca. Fac. C. 
Información 
Isidro Rodríguez Parra, Dtor. 
Btca. C. Matemáticas 

Mª Dolores Illanas Duque, 
Dtra. Btca. E. U. Trabajo 
Social 
Carmen Horta García, Dtra. 
Btca. E. Relaciones Laborales 

personal laboral por no 
aparecer reflejado en la 
relación de puestos de 
trabajo y que no se refirió, 
en ese momento, a los puestos 
"base" según refleja el acta. 
En consecuencia la redacción 
que figura en el acta se 
sustituye por la siguiente: 
 
"La Directora de la 
Biblioteca de la Facultad de 
Ciencias Geológicas trasmite 
la preocupacion del personal 
laboral porque han dejado de 
figurar como grupo laboral 
en el Convenio Colectivo y, 
por otra parte, no figuran 
tampoco en la Relación de 
Puestos de Trabajo". 

 
 La Junta aprueba el acta con 
las citadas modificaciones. 
 
 
 
2. Informe de la Dirección: 
 
 La Directora informa de los 
siguientes asuntos: 
 
 -Conferencia anual de 
REBIUN. Acaba de celebrarse 
la reunión anual de REBIUN en 
LLeida. En esta ocasión se ha 
aprobado un nuevo reglamento 
en el que se refleja la 
dependencia de REBIUN de la 
Conferencia de Rectores de 
Universidades Españolas 
(CRUE) en calidad de comité 
sectorial. Se ha renovado el 
Comité Ejecutivo del que 
ahora forman parte los 
directores de las bibliotecas 
de las universidades de 
Alcalá de Henares, Autónoma 
de Barcelona, Cantabria, 
Navarra y Sevilla. También se 
han constituido nuevos grupos 
de trabajo; la Universidad 
Complutense participará en lo 
relativo a fondos 
hemerográficos, fondos 
antiguos y préstamo 
interbibliotecario, además de 

 encargarse de coordinar los trabajos de desarrollo del CD-ROM 
de REBIUN y estudiar su inclusión en Internet. 



 
 -Consorcio de Universidades Madrileñas. Se sigue trabajando 
con el objetivo de mejorar la cooperación entre las bibliotecas 
universitarias madrileñas. En estos momentos interesa,  
especialmente, la cooperación técnica y la compatibilidad de los 
sistemas automatizados. En esta actividad están trabajando la 
Vicedirectora y la Unidad de Tecnología y Sistemas. 
  
 Una actividad cooperativa entre las bibliotecas universitarias 
madrileñas, que tiene que ver con la distribución de documentos 
del préstamo interbibliotecario, se ensayará entre el 1 de 
septiembre y el 31 de diciembre próximos. La Coordinadora de 
Servicios Centrales informa de la contratación de una empresa de 
servicios para la distribución, en el plazo de 24 horas, de 
estos documentos. En nuestro caso el Servicio Central de 
Préstamo Interbibliotecario sería el único punto de recepción de 
documentos. La Directora dice que se trata de un ensayo y que 
tendremos que evaluar su operatividad. 
 
 -Encuesta de evaluación. Algunos gerentes han cursado una 
encuesta sobre evaluación de servicios a las bibliotecas de su 
Centro. La Directora comenta que esta encuesta es consecuencia 
de una de las recomendaciones adoptadas en las Jornadas de 
Gestión Estratégica, que se han celebrado recientemente en El 
Escorial. La Dirección de la Biblioteca, por su parte, ha 
enviado documentación informativa al Vicegerente General. 
 
 -Adquisición de manuales. Según una nota de la Administración 
de la Biblioteca, hasta el 15 de junio sólo se ha gastado el 30 
por ciento de los 100 millones del presupuesto de adquisición de 
manuales. La Directora sugiere que, en la medida de lo posible, 
se vaya escalonando el gasto, para evitar la acumulación de 
trabajo en la Administración de la Biblioteca en el último 
momento. 
 
 -Proyecto Dioscórides. Se han instalado dos ordenadores, en 
las bibliotecas de las facultades de Medicina y Farmacia, para 
la consulta pública del fondo digitalizado. Sobre el proyecto 
Dioscórides se ha impreso, con la colaboración de la Fundación 
Ciencias de la Salud, una hoja informativa titulada Dioscórides: 
la biblioteca digital de ciencias de la salud, a la que se está 
tratando de dar la máxima difusión. 
 
 Finalmente la Directora comunica que D. Ricardo González 
Castrillo ha sido propuesto como Director de la Biblioteca de la 
Universidad Rey Juan Carlos, le desea éxito y le emplaza para 
una fructifera colaboración. Don Ricardo González Castrillo, 
"aunque es prematuro", agradece las palabras de la Directora e 
igualmente agradece el apoyo y la ayuda que el Equipo de 
Dirección de la Biblioteca le ha proporcionado, en todo momento, 
en su trabajo como Director de la Biblioteca de la Facultad de 
Derecho. 
 
 
3. Personal: 
 
 La Directora informa de los siguientes asuntos de personal: 
 



 -Concurso. El concurso interno para la provisión de plazas 
reservadas a personal funcionario, cuyo plazo de presentación de 
instancias concluyó el pasado 26 de junio, se espera que esté 
resuelto antes del mes de agosto y pueda hacerse efectivo en el 
mes de septiembre. 
 
 -Oposiciones. Las oposiciones al grupo B de bibliotecas están 
a punto de publicarse, mientras que las convocatorias de las 
pruebas selectivas de los grupos A y C se publicarán después de 
vacaciones. 
 
 -Funcionarización. La Universidad sigue trabajando en un nuevo 
proceso de funcionarización del personal laboral y, 
próximamente, dirigirá una propuesta al respecto a la Junta de 
Personal. 
 
 -Plazas vacantes en el Consejo Superior de Investigaciones 
Científicas. En el B.O.E. número 143 de 16 de junio de 1998 se 
ha convocado el concurso para cubrir dos plazas en el Centro 
Nacional de Información y Documentación Científica. La 
Vicedirectora dice que les han pedido que difundan esta noticia. 
 
 
 
4. Servidor de información: 
 
 
 La Vicedirectora informa del trabajo que está realizando Don 
Manuel Alvarez Junco, profesor de la Facultad de Bellas Artes, 
en el nuevo diseño de la página de información externa de la 
Biblioteca. Esta nueva página Web, cuyo diseño se centra en el 
uso del color, se pondrá en marcha a principios del próximo 
curso académico. 
 
 La Vicedirectora se refiere también a la página de información 
interna o Intranet de la Biblioteca de la Universidad 
Complutense. En estos momentos se está en una fase de pruebas en 
la configuración de esta página, con el objetivo de conseguir 
que sea dinámica y esté abierta a la participación de todos. La 
información de interés profesional que incluirá nuestra Intranet 
se estructurará en los siguientes apartados: estadísticas, 
informes, reglamentos, normas técnicas, personal, avisos, 
empresas comerciales, contribuciones y preguntas más frecuentes 
(La Biblioteca Informa, nº 26, pág. 6). La Vicedirectora insiste 
en que estamos en una fase experimental y pide que se le envien 
todo tipo de sugerencias al respecto. 
 
 A continuación la Subdirectora de Tecnología y Sistemas 
informa de los siguientes asuntos: 
 
 -Acaba de aparecer la página Web de la Biblioteca de la 
Escuela Superior de Informática. 
 
 -Sigue creciendo la base de datos Compludoc con la 
incorporación de nuevos Centros. Próximamente se incluirán los 
sumarios de las revistas cuya suscripción gestionamos con la 
agencia Swets.  
 



 -Recuento automatizado. Se ha concluido el recuento de la 
Biblioteca de la Facultad de Ciencias Geológicas; durante el mes 
de julio se llevarán a cabo los recuentos de las bibliotecas de 
Medicina, Optica, Físicas y Estadística. Las Bibliotecas que 
deseen realizar el recuento durante los meses de agosto y 
septiembre deben comunicarlo. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Geológicas manifiesta su satisfacción por la eficacia con que se 
ha realizado el recuento en su biblioteca y comenta que han 
realizado en quince días lo que con anterioridad se hacía en dos 
meses de trabajo. 
 
 
 
5. Informe de los Centros: 
 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Físicas informa del cierre de la Hemeroteca para reparar la 
instalación eléctrica. El servicio se dará en la "biblioteca de 
alumnos". 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e 
Historia informa del cierre de la biblioteca desde el 6 al 31 de 
julio para proceder a la pintura de las salas; durante el cierre 
aprovecharán para reorganizar algunas colecciones. A 
continuación, respondiendo a una consulta de la Directora, el 
citado director informa sobre la marcha de los trabajos en la 
cartoteca, que pretenden abrir, en horario de mañana o hasta las 
cinco de la tarde, a finales del mes de septiembre. La actividad 
en la cartoteca se ha visto impulsada gracias a la incorporación 
de Doña María Angeles Lacasa Otín. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Filología dice 
que Don José María Díez Borque, Comisario de la exposición 
"Madrid 1998", le ha manifestado su agradecimiento por la 
participación de varias bibliotecas de nuestra Universidad en la 
referida muestra. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Farmacia 
informa de la publicación del catálogo de tesis doctorales 
leidas  su Facultad. Acaba de aparecer el primer volumen que 
cubre el período de 1853-1954 (Catálogo de tesis doctorales de 
la Facultad de Farmacia de la UCM, Documentos de Trabajo de la 
Biblioteca 1998/1) y se espera que en el último trimestre de 
este año aparezca un segundo volumen dedicado al período 1955-
1993. 
 
 La Directora valora la publicación de este tipo de catálogos 
de fondos especiales por el influjo y la buena acogida que 
tienen entre los investigadores. En este sentido el exhaustivo 
trabajo bibliográfico que ha preparado el Centro de 
Documentación Europea de la Facultad de Derecho sobre el Tratado 
de Amsterdam ha merecido la felicitación del Comisario Europeo 
Don Marcelino Oreja Aguirre (Catálogo bibliográfico sobre la 
elaboración del Tratado de Amsterdam: "Conferencia 



Intergubernamental de 1996", publicado, en abril de 1998, por el 
Centro de Documentación Europea de la Facultad de Derecho). 
 
 La Directora pregunta si hay alguna novedad en torno al 
traslado de la Biblioteca "María Díaz Jiménez" o con respecto al 
traslado de la Biblioteca de la Escuela Universitaria de 
Estudios Empresariales. La Directora de la Biblioteca de la 
Facultad de Educación y el Director de la Biblioteca de la E. U. 
de Empresariales responden, respectivamente, que no ha habido 
novedades y que siguen en la misma situación que se comentó en 
la Junta de Directores anterior. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias 
Geológicas informa de las obras que han iniciado en un local de 
unos 300 metros cuadrados contiguo a su biblioteca. Como 
consecuencia de estas obras se producirá una reubicación de los 
fondos de la Real Sociedad Española de Historia Natural y se 
ampliará el espacio destinado a las revistas y a la cartoteca.  
 
 La Directora de Proceso Técnico agradece las correcciones que 
le han enviado sobre la Lista de subencabezamientos de materia 
que distribuyó en la Junta anterior. Con la versión definitiva 
de la lista, que se le ha entregado a la Unidad de Tecnología y 
Sistemas, está previsto publicar un documento de trabajo. 
 
 La Coordinadora de los Servicios Centrales de la Biblioteca 
informa de la incorporación de los becarios el próximo 1 de 
septiembre. En las bibliotecas en las que algún becario produzca 
baja será sustituido por otro. 
 
 
6. Ruegos y preguntas: 
 
 
 No se produce ninguna intervención. 
 
 Sin nada más que tratar la Directora levanta la sesión a las 
11 horas y 25 minutos. 
 
 
Vº Bº       EL SECRETARIO 
LA DIRECTORA 


